

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 29 (1921)

Heft: 22

Buchbesprechung: Vom Büchertisch

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

wartenden Finanzen ab. Aerzte und Pflegepersonen, die sich um diese Expedition interessieren, können sich bei der unterzeichneten Stelle anmelden. Es kommen nur schweizerische Angehörige in Betracht.

Bern, den 15. November 1921. Zentralsekretariat des schweiz. Roten Kreuzes:
Abteilung Russenhilfe.

[REDACTED] Den Zeitungen entnehmen wir, daß durch verschiedene schweizerische und russische Komitees eine allgemeine Aktion zugunsten von Russland organisiert wird, wobei auch unsere Spitalmission nach Russland erwähnt wurde.

Wir erklären, daß die Direktion des schweizerischen Roten Kreuzes aus wohlüberlegten Gründen es abgelehnt hat, an dieser allgemeinen Aktion teilzunehmen, sondern sich auf eine rein schweizerische Hilfeleistung des schweizerischen Roten Kreuzes beschränkt hat und zu diesem Zweck eine Spitalexpedition ausrüstet.

Wohltätige Spender, die der Spitalexpedition des schweizerischen Roten Kreuzes ihr Scherflein zuwenden wollen, werden daher gebeten, ihre Zahlungen auf unsern Postscheckkonto III/4200 abzugeben.

Das Zentralsekretariat des schweizerischen Roten Kreuzes.



Russisches Rotes Kreuz der Soviet-Republik.

Das internationale Komitee des Roten Kreuzes in Genf teilt uns mit, daß das russische Rote Kreuz der Soviet-Republik als alleiniges Rotes Kreuz des russischen Staates anerkannt werde, und da es die Bedingungen der Genfer Konvention angenommen habe, sei es als Mitglied der Genfer Konvention zu betrachten. Unabhängig von dieser Anerkennung habe jedoch das internationale Komitee keinen Grund, seine Beziehungen mit dem Komitee des ehemaligen russischen Roten Kreuzes in der Schweiz (Dr. Lodygensky in Genf) abzubrechen, welches außerhalb Russlands sich der russischen Flüchtlinge in so humaner Weise annehme. — Vertreter des russischen Roten Kreuzes der Soviet-Republik ist Herr Dr. Bagodskij in Bern.



Vom Büchertisch.

Das ärztliche Heiratszeugnis. Von Dr. Max Hirsch. Kurt Kabisch, Leipzig. 71 Seiten. 30 Mark.

In dem großen Feldzug gegen die Geschlechtskrankheiten spielt die Sicherheit, die durch ein ärztliches Heiratszeugnis gefordert wird, eine bedeutende Rolle. Die Frage wird in Deutschland gegenwärtig ventiliert. Dazu ist das vorliegende Buch ein recht wertvoller Beitrag. Die Frage wird von allen medizinischen Seiten, aber auch von der juridischen Seite

gründlich und leicht fasslich beleuchtet. Wer sich um solche Dinge interessiert, möge sich das Buch anschaffen. Es bietet auch in anderer Richtung viel Interessantes. J.

„Aus Heimat und Fremde“. Eine illustrierte Zeitschrift aus der Redaktion von Fr. C. Sturzenegger, Zürich. Bei Nühl, Meltingen. Preis jährlich Fr. 10, halbjährlich Fr. 5. Die Zeitschrift kann empfohlen werden.